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Pelo Estado

“Uma das nossas bandeiras foi a prorrogação 
da desoneração da folha de pagamento para os 

municípios”
No próximo dia 31, a Fecam elegerá um novo presidente 

para a gestão 2025-2026. A Coluna conversou com Kleber 
Wan-Dall, atual presidente da entidade sobre seu trabalho a 
frente da Fecam, os projetos desenvolvidos e os desafi os da 
gestão.
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Procon, de Jaraguá do Sul. divulga 
pesquisa de preços de material esco-

lar
Secretaria de Saúde implementa 

mudança no atendimento nos postos 
de saúde

Jaraguá enfrenta time da LNF nas 
quartas do Torneio de Verão de Indaial
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Passarinhos maldosos
Um desses passarinhos que não devem 
ter algo de útil pra fazer, ou informar, 
chegou esbaforido aqui na redação. 
Atropelando os pios, tentou explicar que 
possuía uma notícia bombástica.

A notícia “bombástica”
Segundo esse “expessialista” em 
assuntos internacionais, “o governo 
brasileiro recebeu, com satisfação, o 
anúncio feito pelo governo dos Estados 
Unidos, de autorização para a exportação 
de feno (Alfalfa Hay e Timothy Hay)”. 
Segundo o desaforado, a comemoração 
é pela possibilidade de colocação do 
excesso de produção, causado pela 
redução do número de consumidores 
nacionais.

Uma curiosidade
Tenho visto algumas “meia lombadas”, 
instaladas em Corupá. Seria para 
baratear o custo? Ou o custo é o mesmo? 
Será que o DENATRAN aprovaria essa 
ideia?

Outra curiosidade
Segundo vocês sabem quem, as “meia 
lombadas” fazem parte  da  nova tendência, 
que inclui a “meia pavimentação”, como 
a da Jorge Lacerda. Ainda segundo a 
mesma fonte, há um movimento que 
pretende incluir algumas obras de arte, 
como os bebedouros para pássaros, 
como as pocinhas da Getúlio Vargas. Os 
aladinhos pedem que estes bebedouros 
sejam feitos em mármore, material mais 
higiênico e de fácil limpeza.

Little Birds News
Em edição extraordinária eles 
divulgaram ofi ciaram a prefeitura para 
que os bebedouros sejam transferidos 
para as calçadas pois alguns passarinhos 

já foram mortos ao beberem água no 
meio da rua. 

Eu criei esses monstros
Pensar que tudo isso começou com a 
minha ideia de criação do condomínio 
residencial com diversas benfeitorias.

Ampliação
Com a participação deles no Boca Livre, 
o condomínio está instalando um Centro 
Comercial. A primeira empresa é um 
Brechó, que comercialize penas usadas, 
mas de boa qualidade com um precinho 
justo. O segundo empreendimento 
será uma escola técnica cuja proposta 
é ofertar cursos com noção geral, 
evitando que piem tanta bobagem.

Ampliação II
Já existe um movimento pretendendo 
a abertura de uma loja de grife, que 
comercialize produtos importados, 
como penas novas da Voe, anéis de 
ouro e diamante para as perninhas, e 
por aí vai. Na esteira desta loja, deve ser 
aberta uma clínica de estética. Quando 
eu soube disso fi quei imaginando uns 
penadinhos com harmonização facial, e 
até silicones. Desculpem, mas precisei 
dividir essas imagens com vocês.

Que susto
Nesta sexta-feira(24), voltando pra 
casa, tomei um baita susto quando 
vi uma aglomeração de urubus, no 
“jardim” da minha casa. Um turbilhão 
de pensamentos me atingiu, e confesso 
que me preocupei.

Que susto II
Tive que ordenar meus pensamentos, pra 
me acalmar e não infartar novamente. 
Primeiramente eliminei a possibilidade 
de estarem se alimentando de meus 
restos, visto que eu estava vivo e 
pensante. Em seguida, me acalmei mais 
um pouco ao concluir que não era um 
dos meus pet’s que servia de petisco. Eu 
não tenho pet’s, desde que a Pitica foi 
envenenada.

Que susto III
Não eram seres alados usando capa preta 
que vieram buscar meus passarinhos,. 

Que susto IV
Seriam integrantes do MPSN-
Movimento dos Passarinhos Sem 
Ninho, querendo invadir o condomínio? 
Não, e nem tampouco futuras fontes 
desta coluna. Se bem, que ........

Ufa!!! Passou !
Quando cheguei em casa o susto passou 
quando observei que era a carcaça de 
um cachorro do mato que eles estavam 
almoçando. Pelos sinais, ele havia sido 
atropelado. Restaram apenas alguns 
ossinhos e o couro.

É sério, isso?
Vi uma notícia de que tem município de 
nossa região anunciando uma parceria 
com a Celesc para a instalação de um 
posto de abastecimento de veículos 
elétricos.

Alados visionários
Cientes de que o serviço prestado 
pela concessionária, tem deixado 
alguns consumidores na mão, 
alguns penadinhos maldosos estão 
se associando para construir um 
estacionamento com hotel, ao lado de 
cada um destes postos.

Diversifi car
Adeptos da diversifi cação, outro grupo 
de penadinhos pretende abrir empresa 
para locação de geradores.  

Muita alegria
Esta semana entrevistei o prefeito de 
Corupá, e quase não contive minha 
alegria quando ele falou que a Bob está 
quase voltando. Segundo o prefeito, ela 
só teve uma indisposição passageira, 
mal diagnosticada. Mas está tudo bem 
com ela.

Falando em indisposição
Quem viu o cemitério de inservíveis da 
prefeitura, não reconhece o lugar. Depois 
de ouvir alguns laudos, identifi quei 
que não eram as máquinas, veículos e 
equipamentos, os inservíveis. Em breve 
diversas delas estarão trabalhando 
novamente. Inclusive aquela roçadeira 
“de barranco” que não trabalhava pela 
falta de trator que suportasse seu peso.

Queda de braço
Depois que entrevistei o prefeito de 
Corupá, fi quei com uma certeza. Um 
desavisado que tente jogar queda de 
braço com essa administração, vai ter 
problemas. Outra certeza é de que eles 
usarão de todos os meios possíveis 
para manter a população informada das 
ações, além de canal aberto para ouvir 
as reivindicações.

Por falar em “certeza”
Se, de um lado, os gestores possuem 
ciência dos problemas existentes, de 
outro lado, possuem capacidade para 
resolvê-los, e disposição para buscar as 
soluções. Ainda estou emocionado com 
a eminente volta da Bob.

Barbas de molho
Acredito que teremos um divisor de 
águas, com as empreiteiras. 

Nova série
Segundo uns passarinhos que curtem 
fi car pousando nos muros e cercas 
alheias, a série “Eu ainda estou aqui”, 
deve ser revisada. A culpa é de uns 
plumadinhos recém-chegados da 
capital, com informações impactantes 
na série.

Cutucaram a onça
Não foi por falta de avisos. Começaram 
a pipocar as notícias e informações 
prometidas. Vem coisa grande por aí. A 
bombinha de hoje foi sobre o ganho dos 
juízes.

utucaram a onça II
Notícias que chegam do exterior 
informam que o Nine, foi excluído das 
negociações entre Ucrânia e Rússia. 
Esse deve ser o mesmo caminho a ser 
seguido pelo Trump, e não vou me 
surpreender se o amigão dele, o francês, 
o abandonar.

Falando em amigão
Todos estão folgando com o Nine, até a 
Venezuela veio tirar onda na fronteira, 
além de informar que as forças 
brasileiras vão tomar parte numa ação 
militar daquele país.
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Espaço do Empreendimento

Procon divulga pesquisa de preços de material 
escolar

Levantamento consultou os valores de 23 produtos, em nove 
estabelecimentos comerciais

O Procon de Jaraguá do Sul, divulgou nesta terça-feira (21), a lista de 
preços de 23 itens que compõem o material escolar. O levantamento foi 
feito em nove estabelecimentos comerciais do município. Não foi levado 
em consideração a marca dos produtos, apenas os valores correspondentes 
ao produto mais barato encontrado no respectivo estabelecimento. O 
levantamento identifi cou variações signifi cativas nos valores de itens como 
apontador, transferidor, borracha, lápis de cor, entre outros. Confi ra a relação 
dos materiais pesquisados.

Por exemplo, um apontador, o preço mais barato é de R$ 0,28, já em outro 
estabelecimento é vendido por R$ 4,99, uma diferença de R$ 4,71. Outro 
caso é a borracha pequena que varia de R$ 0,25 a R$ 3,99, ou seja, R$ 3,74 
de diferença. Na caixa de lápis de cor com 12 unidades, também há diferença 
signifi cativa nos valores, de R$ 2,99 a R$ 19,99, chegando a R$ 17,00 de 
diferença. Daí a importância de pesquisar antes de comprar.

O diretor do Procon local, Rodrigo Machado, chama a atenção para outras 
questões que precisam ser bem avaliadas na hora da compra do material 
escolar. “É fundamental que os pais façam uma análise detalhada das marcas, 
preços e característica dos produtos. E que verifi quem as conformidades 
com as normas de segurança. Assim, além de atender as necessidades 
educacionais das crianças, garantimos que elas estejam livres de substâncias 
nocivas. É preciso economizar, mas é igualmente importante cuidar da saúde 
de nossos fi lhos”, reforça Machado.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jaraguá do Sul 

III Feirão de Empregos 
Jaraguá do Sul 

Se você possui vagas em aberto na sua 
empresa, nós podemos te ajudar!

O III FEIRÃO DE EMPREGOS DE 
JARAGUÁ DO SUL vem aí, este 
evento é promovido pela Prefeitura 
Municipal de Jaraguá do Sul e pela 
FIESC, com o apoio do ABRH, 
ACIJS, APEVI, CDL, SEBRAE, 
SEST SENAT, SESC e SENAC.

O objetivo deste formulário é receber 
inscrições de empresas interessadas 
em divulgar suas vagas de emprego, 
bem como de Instituições de Ensino 
que desejam oferecer seus cursos ou 
serviços gratuitos aos participantes.

Inscrições
As inscrições serão recebidas 
exclusivamente através do 
preenchimento deste formulário até 
o dia 5 de fevereiro de 2025 e as 
vagas serão anunciadas dentro dos 
stands dos organizadores.

15 de fevereiro - 8h às 15h - Arena 
Jaraguá

Evento gratuito! Participe!!

Link para inscrição: https://docs.google.
com/forms/d/e/1FAIpQLSc9XRYF4Pe
klLOYjkvSszTqkKy84dZNCDdc3JbC
DD-VWNqzUg/viewform

CDL Jaraguá do Sul

Primeiro encontro do 
núcleo ocorre em 5 de 

fevereiro
O Núcleo de Negócios Internacionais 
ACIJS realiza sua primeira reunião 
do ano em 5 de fevereiro (quarta), 
às 19h, no Centro Empresarial de 
Jaraguá do Sul – CEJAS.

Os nucleados irão falar sobre o 
planejamento estratégico e ações para 
2025. 

Empresários interessados em 
conhecer e participar do núcleo estão 
convidados! 

A entrada é gratuita.
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DESTAQUES da SEMANA
Alvo da Operação Mensageiro, 

ex-prefeito de cidade de SC morre 
aos 60 anos

Causa da morte não foi divulgada, 
mas Adilson Lisczkovski, ex-prefeito 
de Major Vieira, morreu no dia 06 
deste mês de janeiro. O político, preso 
pela Operação Mensageiro em 2023, 
enfrentava desafi os de saúde após o 
diagnóstico de ELA (Esclerose Lateral 
Amiotrófi ca), doença incurável que afeta 
o sistema nervoso de forma degenerativa 
e progressiva.

Dr. Vicente se reúne com prefeito 
e autoridades de Corupá

Na última segunda-feira (20) o deputado 
estadual Dr. Vicente Caropreso (PSDB) 
esteve na cidade de Corupá para alinhar 
as prioridades da nova administração 
municipal. A reunião de trabalho contou 
com a presença do prefeito Nininho 
Eipper (Novo), do presidente da Câmara 
de Vereadores, Alaôr Duarte (PSDB), e 
de outras lideranças municipais, entre 
secretários e vereadores. 
O encontro fez parte da agenda do 
deputado pela região que tem como 
objetivo entender as demandas de cada 
município, assim como as necessidades 
mais urgentes. Os principais temas do 
encontro foram a saúde e educação, 
áreas que são amplamente defendidas 
pelo deputado. “Nosso mandato prioriza 
áreas tão importantes e Corupá pode 
contar com o nosso apoio. Vamos juntos 
trazer melhorias para a região”, destacou 
o deputado.

A 15ª Delegacia Regional de 
Polícia Civil apresenta balanço 

das ações em 2024
A 15ª Delegacia Regional de Polícia 
Civil, instalada em Jaraguá do Sul, e 
que responde, também, pelas cidades de 
Corupá, Guaramirim, Massaranduba e 
Schroeder, divulgou um balanço parcial 
de sua atuação no ano de 2024, refl etindo 
uma parte da atuação das delegacias 
especializadas
A ações realizadas resultaram em 7.291 
prisões; 134.981 investigações; 6.388 
mandados de prisão; e 8.791 mandados 
de busca e apreensão.

Meta mantém checagem de 
conteúdo fora dos EUA mesmo 

com suspensão
A Meta decidiu manter a checagem 
de conteúdo fora dos EUA, apesar 
da suspensão dessa prática no país. 
Nicola Mendelsohn, executiva da 
empresa, afi rmou que monitorarão os 
efeitos dessa mudança antes de aplicá-
la globalmente. Mark Zuckerberg, 
CEO da Meta, justifi cou a decisão 
citando falhas no sistema que levaram 
a censuras indevidas. Na Europa, a 
empresa continuará com verifi cadores 

devido às rigorosas exigências da 
UE contra desinformação. A Meta 
permanece atenta às repercussões, 
indicando possíveis mudanças futuras. 
Zuckerberg mencionou elogios de 
Donald Trump à nova abordagem, que 
criticou a administração Biden por 
suposta censura nas redes sociais.

Vereadores Participam da 
Assinatura de Convênios com 

Entidades de Corupá
Nesta terça-feira(21), uma comitiva 
da Câmara de Vereadores de Corupá, 
formada pelo seu presidente o vereador 
Alaor Duarte, pelas vereadoras Ana 
Paula Schulze, e Kátia Roberti, além dos 
vereadores Alexandre Schultz, e Cezar 
Rabock esteve no Gabinete do prefeito 
Eddy Edgard Eipper acompanhando 
a assinatura dos convênios com a 
APAE-Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais, no valor de R$ 
704.930,06, com a AMA-Associação 
de Amigos do Autista, no valor de R$ 
126.245,00, e ABVC-Associação dos 
Bombeiros Voluntários de Corupá, no 
valor de R$ 600.000,00, assegurando 
a continuidade dos serviços essenciais 
prestados à população, pelas entidades
Do ato também participaram os 
representantes das entidades, e o vice-
prefeito Felipe Rafaeli Rodrigues. 

Donald Trump assina primeiros 
decretos como presidente dos 

EUA
O presidente Donald Trump iniciou 
seu mandato assinando cerca de 100 
decretos, revogando ações do governo 
Biden. Entre as medidas, Trump 
congelou contratações federais, exigiu 
retorno ao trabalho presencial, retirou 
os EUA do Acordo de Paris e perdoou 
acusados pelo ataque ao Capitólio. Na 
política externa, reverteu decisões sobre 
Cuba e sanções na Cisjordânia. Trump 
também encerrou o aplicativo CBP One, 
impactando imigrantes na fronteira com 
o México.

Justiça de SP nega pedido da 
99Moto e mantém proibição de 

mototáxi na capital
A Justiça de São Paulo negou o pedido da 
99 Tecnologia para continuar operando 
seu serviço de mototáxi na capital. O 
desembargador Eduardo Gouvêa baseou 
sua decisão na autonomia municipal 
para legislar sobre questões locais. A 
prefeitura já confi scou 143 motocicletas 
e a empresa enfrenta uma ação civil 
pública com multa diária de até R$ 1 
milhão. A 99 argumenta que a legislação 
federal ampara o serviço, enquanto a 
prefeitura prioriza a segurança pública. 
O prefeito Ricardo Nunes criticou a 
operação como irresponsável, gerando 
tensão entre as partes

O Plano União oferece mais 
comodidade aos seus conveniados 
através do apoio ao convalescente 
com materiais ortopédicos:

 • Cadeiras de rodas;
 • Cadeira de banho;
 • Muletas;
 • Andadores.

Entre em contato através dos 
nossos canais de atendimento para 
maiores informações.
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Espaço SAÚDE

Oportunidade para Técnico de 
Enfermagem! Você deseja fazer parte 
da equipe do Hospital Jaraguá? 

Mande seu currículo para o e-mail: 
recrutamento@hospitaljaragua.org.br

Setor: Centro Cirúrgico

Horário de trabalho: 13h00 ás 19h15 
com Plantão de 12h nos fi nais de 
semana

Pré-Requisito
 • Curso Técnico de Enfermagem 
Completo;
 • Coren ativo;
 • Diferencial: Vivência na área;

Benefícios
 • Vale-transporte;
 • Plano de Saúde;
 • Plano Odontológico;
 • Convênio SESC;
 • Cartão Util-Card;
 • Refeitório na Empresa;
 • Seguro de Vida.
 • Day Off  (dia do aniversário)

Todas as vagas estão disponíveis para 
pessoas com defi ciência e reabilitados.

Cuidar da mente é tão importante 
quanto cuidar do corpo. 

O Janeiro Branco é um convite para 
refl etir, começar o ano com mais 
autocuidado e valorizar a saúde 
emocional.

Você sabia?
 • O Brasil tem a maior taxa 
de ansiedade do mundo, segundo a 
OMS.
 • A depressão é uma das 
principais causas de afastamento no 
trabalho.

Pequenas ações podem fazer toda 
a diferença

 • Mantenha uma rotina 
equilibrada
 • Pratique exercícios físicos
 • Converse sobre seus 
sentimentos
 • Procure ajuda profi ssional, 
se necessário

Cuidar da saúde mental é um gesto 
de amor por você e pelos outros. 

Compartilhe essa mensagem!

Secretaria de Saúde imple-
menta mudança no atendi-
mento nos postos de saúde

A Prefeitura de Corupá, por meio da 
Secretaria de Saúde, anunciou mudanças 
importantes no sistema de atendimento 
das unidades de saúde do município. 
A partir de agora, o atendimento será 
realizado de forma demanda livre, o 
que signifi ca que os moradores não 
precisarão mais madrugar nas fi las para 
conseguir uma fi cha de atendimento.

Segundo a Secretária de Saúde, 
Elisneide Rachel Bianchini 
Schalinski, a alteração visa tornar 
o acesso aos serviços de saúde 
mais ágil e menos estressante para 
a população. “Desde que assumi a 
secretaria, estava incomodada com o 
processo de fi las longas e madrugadas 
nos postos. Após conversas com 
o prefeito Eddy, conseguimos 
implementar essa mudança, que 
visa melhorar o atendimento à 
comunidade”, explicou.

Agora, os moradores de Corupá poderão 
buscar atendimento nas unidades de 
saúde durante o horário comercial, das 
7h30 às 11h30 e das 12h30 às 16h30, 
sem a necessidade de chegar antes do 
horário de funcionamento.

Como será o atendimento?
Assim que os pacientes chegarem 
à unidade de saúde, eles serão 
acolhidos por profi ssionais da equipe, 
(recepcionistas, técnicos de enfermagem 
e enfermeiros) que farão uma avaliação 
inicial e orientarão sobre o atendimento. 
Caso o paciente não necessite de um 
atendimento imediato, ele terá o seu 
atendimento agendado, sendo informado 
sobre a data e o horário da consulta. Esta 
medida garantirá que todos recebam o 
cuidado adequado de forma organizada 
e humanizada.

Ainda segundo a Secretária de Saúde, 
“outro objetivo é proporcionar mais 
conforto, efi ciência e dignidade no 
atendimento à população de Corupá, 
eliminando as fi las desnecessárias e 
permitindo um acesso mais justo aos 
serviços de saúde.”, reforçou.

Com informações da DCom da 
Prefeitura de Corupá
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br
- Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

Difi cultar ou difamar

 Olá, você que é amado por Cristo, um bom dia. Já fez tua oração hoje? Já 
leu o texto de teu devocional diário? Isto feito quero aprofundar acerca das duas 
faces presentes no ser humano: Justo e pecador. Você já parou para refl etir quantas 
vezes já sentiu, na própria pele, a tentação de difi cultar ou difamar a pessoa, ou as 
pessoas do seu lado? Parece uma pergunta absurda e sem nexo, afi nal de contas 
somos todos pessoas boas e longe de nós admitir que tal sentimento já passou pelas 
nossas mentes. Mas olhando lá no fundo do nosso ser qual será a resposta?

 Não fi quem aborrecidos comigo, mas vivemos num mundo competitivo, 
que a cada dia nos obriga a lutar pela nossa própria existência e sobrevivência. 
Desde pequenos somos confrontados com afi rmações como: Você precisa ser o me-
lhor. Você não pode dar mole. Você precisa ser duro, forte e não dar chance para 
ninguém. Ou então: Ser ardil, se for para nosso bem, não fará mal algum. Não são 
estes os estímulos que motivam muitas pessoas em seu ou em nosso agir?

 Somos Justos e pecadores, e por causa deste tipo de mentalidade que o 
mundo esta cada vez mais sombrio e tenebroso. Que os relacionamentos estão cada 
vez mais superfi ciais e as amizades estão cada vez menos intensas. A confi ança está 
desaparecendo e sem ela tudo fi ca mais difícil e superfi cial. Queremos cura imedia-
ta, mas sem tratamento e investimento permanente para que os males não voltem. 
Somos adeptos ao imediatismo.

 “O cata-vento no alto da torre da igreja, embora de ferro, seria facilmente 
destruído pela ventania, se não compreendesse a nobre arte de mudar de direção 
ao sabor do vento”. (Heirinch Heine). Meu desafi o é que você não se deixe levar 
por este sentimento, este estilo diabólico de vida imediata. A vida não tem sentido 
algum se passarmos por ela sozinhos. Precisamos das outras pessoas, mas não como 
trampolins para vencermos, mas como parceiros para celebrarmos as vitórias. É 
exatamente este estilo egoísta e solitário que tem nos transformado em presas fá-
ceis. Somos peregrinos solitários. Cata-vento fi xo sempre na mesma direção. 
  
 A vontade de Deus é que Você aproveite este dia para ajudar pessoas e não 
derrubá-las. Faça da sua casa, do seu ambiente de trabalho um lugar de cooperação, 
de auxílio mútuo e com toda certeza você vai perceber que quando temos alguém 
com quem celebrar nossas alegrias e vitórias, tudo passa a ter outro sabor. Giramos 
no sentido do vento que é sopro de Deus. 

  Não se deixe seduzir pelas armadilhas deste século. Não se deixe prender 
sempre na mesma direção ignorando o sopro dos ventos. Mas esteja pronto para ser 
um pequeno Cristo para as pessoas. Sendo um pequeno Cristo, serás palavra sempre 
nova e viva. Ajude-as a crescerem e a superarem seus obstáculos. Removerem as 
pedras da entrada de seu sepulcro (Mc 16.1-8). E depois com a consciência tranqüi-
la parta para mais um dia de bênçãos e vitórias. "A vida é uma Universidade, mas 
pouco ensina a quem não sabe ser aluno". (Augusto Cury). 

  Tenham uma abençoada semana !!!

Centro de Convivência vai debater ações para o re-
torno das atividades

Reunião no dia 28 de janeiro defi nirá o cronograma para inscrições dos 
interessados em participar das muitas atividades oferecidas

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria de Assistência 
Social e do Centro de Convivência 
Arnoldo Leonardo Schmitt, 
programou para o próximo dia 28 de 
janeiro, uma reunião de planejamento 
para o retorno das atividades no 
Centro de Convivência do Idoso. 
O encontro tem como objetivo 
estabelecer os procedimentos e 
cronogramas para a retomada das 
ações, que desempenham um papel 
fundamental na promoção da saúde, 
bem-estar e integração social dos 
participantes.

A expectativa é que o início 
das atividades ocorra de forma 
organizada, atendendo à demanda 
crescente e garantindo que os 
interessados tenham acesso aos 
serviços oferecidos. A abertura das 
inscrições para o Espaço Mulher e 
para as demais atividades é motivo 
de atenção especial. “A preocupação 
central é garantir que o processo 
seja ágil e efi ciente, evitando que os 
idosos enfrentem longas fi las para 
garantir a participação nas atividades. 
Precisamos agilizar o atendimento 
e garantir que o processo ocorra 
de forma organizada”, observa a 
secretária de assistência social e 
habitação, Bianca Schwartz Uber.

Após essa reunião no fi nal de 
janeiro, serão divulgadas as datas 
de abertura das inscrições para as 
ofi cinas do Espaço Mulher - voltado 
à mulheres com até 60 anos de idade, 
e para as demais ações do Centro de 
Convivência do Idoso, destinadas 
ao público acima dessa faixa etária. 
Mais informações podem ser obtidas 
pelo telefone 3370-7562.

Ofi cinas Oferecidas
- Ginástica Terapêutica Lian Gong 
para Idosos e Espaço Mulher
- Alongamento e Mobilidade para 
Mulheres
- Alfabetização idosos
- Jogos de mesa
- Ginástica
- Pilates
- Ofi cina da memória
- Tapeçaria para Idosos e Espaço 
Mulher
- Coral
- Ginástica Coletiva para Espaço 
Mulher
- Alongamento/Meditação
- Grupo Musical
- Artesanato
- Voleibol Adaptado
- Bocha
- Cine Club - Encontro de histórias
- Violão
- Teclado

Academias de Saúde do 
Município estão com ins-

crições abertas
Todas as atividades são gratuitas e 
contam com o acompanhamento de um 
profi ssional de educação física

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por meio 
da Secretaria de Saúde, informa que 
as Academias de Saúde do Município 
estão com inscrições abertas para novos 
alunos. Todas as atividades são gratuitas 
e contam com o acompanhamento de 
um profi ssional de educação física. Os 
interessados devem entrar em contato 
com a academia mais próxima. 

A prática de atividades físicas 
regularmente pode ajudar a prevenir e 
combater doenças, além de melhorar o 
bem-estar físico e mental.
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Pelo Estado
Reforma administrativa contará 
com Bruno Oliveira na Secom

Finalmente a aguardada reforma 
administrativa prometida por Jorginho 
Mello (PL) desde o fi nal do ano passado irá 
sair. E será nesta sexta-feira, 24, na Casa da 
Agronômica, que o governador anunciará 
seu novo secretariado. As mudanças já 
causam expectativas e podem dar novo rumo 
à corrida política catarinense. Isto porque 
o acordo com o MDB estará ofi cialmente 
quebrado e o partido pode pender para outro 
lado. Também não há ainda a confi rmação 
de Antídio Lunelli (MDB) na Secretaria de 
Agricultura. Somente Jerry Comper (MDB) 
deve se manter na base do governo.
Quanto aos nomes confi rmados, o destaque 
vai para o secretário de Comunicação da 
Prefeitura de Florianópolis e responsável 
pelas redes e ascensão de Topázio Neto 
(PSD), Bruno Oliveira. Ele assume o cargo 
que é, até então, de João Paulo Gomes 
Vieira, que deve ser realocado dentro do 
Governo, provavelmente como adjunto de 
Oliveira, que é a aposta de Jorginho para 
a campanha de 2026, tanto pelo talento de 
Bruno, visto seu histórico na prefeitura, com 
Gean e o próprio Topázio, que passou a ser 
nacionalmente conhecido como o prefeito 
Tiktoker, quanto pelo reforço no apoio do 
prefeito Topázio. 
A Casa Civil, pasta pretendida por Carlos 
Chiodini (MDB), será assumida pelo atual 
diretor do Detran SC, Kennedy Nunes. 
O órgão fi cará sob a responsabilidade de 
Ricardo Miranda, que hoje é adjunto de 
Kennedy.
Outra surpresa é a ofi cialização de Catiane 
Seif como secretária de Turismo. Ela, que 
era adjunta, já estava como interina desde 
que Evandro Neiva saiu para assumir o 
turismo em Balneário Camboriú, a convite 
da prefeita Juliana Pavan (PSD). Até então, 
o nome dado como certo para o cargo era 
o de Fabrício Oliveira (PL), que sempre 
esteve em alta consideração de Jorginho, 
prova disto foi o fato dele ter ido contra a 
indicação da bancada peelista para apoiar o 
candidato de Fabrício, Peeter Grando, nas 
últimas eleições.
Corre nos bastidores que Adeliana Dal 
Pont (PL) poderá assumir a Secretaria 
de Assistência Social. Se isso acontecer, 
Jorginho ainda terá que arranjar lugar para 
Mário Hildebrandt (PL), que não se reelegeu 
em Blumenau.
Quem também deve voltar para a base 
governista é Ricardo Guidi (PL), que saiu 
para tentar a cadeira de prefeito de Criciúma, 
mas não deu.
É, o trabalho do governador para nomear 
aliados e apoiadores está só no início e ainda 
pode defi nir seu futuro político. Não será 
fácil.

Lista Sêxtupla
O presidente do Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina (TJSC), desembargador Francisco 
Oliveira Neto, realizou a primeira visita 
institucional à nova diretoria da seccional 
catarinense da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB/SC). Ele aproveitou o 
momento para entregar ao presidente da 
OAB/SC, Juliano Mandelli, o ofício que 
pede à entidade a organização da lista 

sêxtupla de nomes escolhidos pela advocacia 
para concorrer a vaga de desembargador ou 
desembargadora pelo quinto constitucional. 
A vaga decorre da aposentadoria do 
desembargador Sebastião César Evangelista 
e, até o momento, o deputado Ivan Naatz, o 
procurador Márcio Vicari, Sabine Müller e 
Willian Medeiros de Quadros concorrem à 
vaga.

Reorganização
O Tribunal de Contas de Santa Catarina 
(TCE/SC) publicou estabeleceu um prazo 
de 180 dias para que a Secretaria de Estado 
de Justiça e Reintegração Social (Sejuri) 
comprove que realizou reorganização da 
estrutura de cargos efetivos no quadro 
de pessoal e que adotou medidas para o 
preenchimento de vagas relacionadas às suas 
categorias funcionais por meio de concurso 
público, além de observar as regras que 
regem as contratações temporárias. A Sejuri 
tem um prazo de 60 dias para apresentar 
um plano de ações com a identifi cação 
designando os responsáveis por cada 
atividade e estabelecendo prazos.

Oportunidade
Com um mercado de trabalho aquecido e 
em constante crescimento, Santa Catarina 
oferece atualmente 8.672 vagas de emprego 
em diversas áreas e setores através do Sine. 
Destas, 177 são destinadas exclusivamente 
a pessoas com defi ciência (PCD). As vagas 
estão espalhadas por todas as regiões de 
Santa Catarina, com destaques que chamam 
atenção pela quantidade de postos oferecidos. 
A Grande Florianópolis, por exemplo, conta 
com 2.447 vagas, sendo Tijucas a cidade 
com o maior número de oportunidades, 
totalizando 1.316.

Carreta Agro
A carreta Agro pelo Brasil da Confederação 
da Agricultura e Pecuária do Brasil 
(CNA) marcará presença em dois eventos 
do agronegócio catarinense, no mês de 
fevereiro. Essa estrutura itinerante foi 
projetada para ser multiuso e apresentará 
as iniciativas do Sistema CNA/Faesc/Senar 
e dos Sindicatos Rurais, com o objetivo de 
levar tecnologia, inovação e conhecimento 
aos produtores rurais.
O primeiro evento será o 26º Itaipu Rural 
Show, no Parque de Exposições da Itaipu, 
em Pinhalzinho (SC). Em seguida, será a vez 
do Show Tecnológico Coopercampos, no 
Campo Demonstrativo Coopercampos em 
Campos Novos, no meio-oeste.

Emergência
O município de Governador Celso Ramos 
teve sua situação de emergência por conta 
das chuvas reconhecida e já pode solicitar 
recursos do governo federal para ações 
de Defesa Civil. Os recursos podem ser 
destinados a compra de cestas básicas, 
água mineral, refeição para trabalhadores e 
voluntários, kits de limpeza de residência, 
higiene pessoal, entre outros. A Secretaria 
Municipal de Planejamento, Habitação e 
Desenvolvimento Urbano e a Defesa Civil 
de Santa Catarina ainda avaliam os danos 
causados, mas os moradores que tiveram sua 
residência afetada podem solicitar auxílio 
aluguel.

Oposição pede impeachment de 
Lula

Políticos opositores do presidente Lula da 
Silva (PT) estão pedindo seu impeachment 
após o Tribunal de Contas da União 
(TCU) bloquear R$ 6 bilhões em recursos 
destinados ao programa Pé-de-Meia. A 
decisão, anunciada nesta quarta-feira (22), 
baseou-se na falta de previsão orçamentária 
- ou seja, não consta na previsão da Lei 
Anual Orçamentária - para os pagamentos 
provenientes do Fipem, fundo de custeio 
do programa. O Fipem, que signifi ca Fundo 
de Custeio da Poupança de Incentivo à 
Permanência e Conclusão Escolar, foi 
considerado como irregular em relação 
a parte de seus recursos, levando alguns 
parlamentares a crer numa “pedalada fi scal” 
do governo, que é o nome dado à prática 
do Tesouro Nacional de atrasar de forma 
proposital o repasse de dinheiro para bancos 
(públicos e também privados) e autarquias, 
como o INSS. O objetivo do Tesouro 
e do Ministério da Fazenda é melhorar 
artifi cialmente as contas federais. O que é 
considerado um crime orçamentário.
O que acontece é que, mesmo não tendo 
sendo previsto na Lei Orçamentária, os 
pagamentos continuam sendo feitos aos 
estudantes. O Pé-de-Meia é um programa 
de incentivo fi nanceiro-educacional que 
tem como objetivo democratizar o acesso e 
reduzir a desigualdade social entre os jovens 
do ensino médio, além de promover mais 
inclusão social pela educação, estimulando 
a mobilidade social. Assim, estudantes de 
baixa renda contam com uma bolsa mensal 
para continuar os estudos. 
O objetivo do programa é nobre, mas a 
execução - como boa parte dos programas 
deste atual governo - precisa ser 
urgentemente melhorada.

Defi nido
Jorginho Mello (PL) parece já ter se 
defi nido e o ex-prefeito de Blumenau, Mário 
Hildebrandt (PL) será o novo secretário 
estadual de Proteção e Defesa Civil. A boa 
nova foi dada pelo próprio futuro secretário 
em suas redes sociais.

Novidade Off shore
Entre as medidas já aprovadas pela Reforma 
Tributária estão as regras de tributação de 
Off shores e Trustes, abrangendo bens e 
rendimentos de pessoas físicas residentes no 
país, provenientes de entidades controladas 
e Trusts no exterior. Para o advogado 
Rodrigo Schwartz, do Núcleo Tributário 
da Menezes Niebuhr, essa mudança terá 
impactos importantes para os investidores 
que mantêm capital no exterior, gerando um 
movimento signifi cativo de questionamentos 
sobre a viabilidade de manter fundos em 
outros países. “Não podemos desenhar 
uma política fi scal ignorando a mobilidade 
do capital. O Brasil corre o risco de perder 
investimentos no País”, destaca.

Destino Floripa
O Destino Floripa & Região deu mais um 
passo para consolidar a entidade como 
fonte de informações para o turista. Depois 
de reformular seu site para contemplar 
conteúdos que orientem o visitante a navegar 

pelos atrativos da região, a entidade voltou o 
seu perfi l no Instagram integralmente para o 
turista (@destinofl oripa).
Dicas de passeios, cuidados com o mar, 
gastronomia, eventos e atividades que 
mesclam aventura e proximidade com a 
natureza na Grande Florianópolis estão 
entre as publicações, que destacam também 
serviços oferecidos aos visitantes pelos seus 
associados. 
Uma boa dica para quem está aproveitando 
as férias para conhecer as belezas e atrações 
do nosso Estado.

Em campanha
O deputado estadual Ivan Naatz (PL) 
já começou sua campanha pela vaga de 
desembargador do Tribunal de Justiça de 
Santa Catarina. Naatz já se manifestou 
publicamente por meio de suas redes sociais 
e, agora, segue pela região sul, visitando 
lideranças da OAB e contatos ligados à 
advocacia. Ele também já passou pelo 
Oeste e deve ir em seguida para o Planalto. 
Lembrando que, se Naatz estiver na lista 
tríplice, encaminhada ao governador, é este 
quem baterá o martelo e fará a escolha.

Polêmica na educação
Uma portaria publicada esta semana retira 
de sala de aula cerca de 600 professores da 
Educação Especial de Florianópolis. Em 
seus lugares entrarão auxiliares de sala, 
sem especialização para exercer a função. 
Ou seja, ele equipara as duas profi ssões. 
Para o Sindicato dos Trabalhadores no 
Serviço Público Municipal de Florianópolis 
(Sintrasem), quem fez o concurso para 
ocupar a vaga, fi cará prejudicado, na espera 
do cadastro de reserva e apontam que a 
iniciativa é um retrocesso na qualidade da 
educação inclusiva da Capital. Por sua vez, a 
prefeitura afi rma que a medida está alinhada 
à LBI (Lei Brasileira de Inclusão (LBI) e 
visa ampliar o atendimento dos estudantes 
que necessitam deste apoio.

Advogacia dativa
O presidente da OAB/SC, Juliano Mandelli, 
anunciou que a Seccional atuará ao lado 
da OAB nacional no enfrentamento de 
normativas do Conselho Nacional da Justiça 
(CNJ) que ameaçam a atuação da advocacia 
e, em especial, representam risco para a 
Assistência Judiciária Gratuita (AJG) no 
Estado. O sistema, considerado modelo 
para todo o País, regula a advocacia dativa 
em Santa Catarina, pelo qual os cidadãos 
hipossufi cientes são atendidos gratuitamente 
por um defensor privado.
Com apoio da OAB/SC, a OAB nacional 
propôs ao CNJ ajuste na minuta da resolução 
que pretende regulamentar nacionalmente a 
advocacia dativa, para assegurar o respeito 
às leis estaduais que tratam do tema e 
preservar, assim, o sistema catarinense e 
também modelos de outros estados.
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Espaço do Campo

Sexta-feira com sol, calor 
e chuva de verão

Sexta-feira (24/01)
Tempo: aumento da nebulosidade, 

aberturas de sol e pancadas de chuva 
com risco de temporais isolados em SC, 
especialmente na tarde e noite. Do oes-
te ao Planalto Norte, maior condição de 
chuva desde a madrugada. Totais mais 
altos, especialmente do centro de SC ao 
litoral, onde a chuva pode ser mais per-
sistente.

Temperatura: máximas acima de 
30°C no estado.

Vento: nordeste/noroeste, fraco a 
moderado, com rajadas associadas aos 
temporais.

Sistema: massa de ar quente e com 
maior umidade em SC.

Sábado (25/01)
Tempo: muitas nuvens, aberturas 

de sol e pancadas de chuva com risco de 
temporais isolados em SC, especialmen-
te na tarde e noite, devido a um sistema 
de baixa pressão no mar e passagem de 
frente fria por SC. No sul de SC, maior 
condição de chuva desde a manhã. To-
tais mais altos, especialmente no norte 
de SC, onde a chuva pode ser mais per-
sistente.

Temperatura: diminui um pouco, 
com máximas entre 28 e 34°C no estado.

Vento: nordeste a sudeste, fraco a 
moderado, com rajadas associadas aos 
temporais.

Domingo e segunda-feira (26 e 
27/01)

Tempo: no leste de SC, mais nu-
vens, algumas aberturas de sol e chuva 
ocasional, devido à circulação marítima. 
Nas demais regiões, tempo mais aberto 
e ensolarado.

Temperatura: voltam a subir, com 
máximas acima de 30°C no estado.

Vento: sul a sudeste, fraco a mode-

rado, com rajadas mais intensas no Li-
toral.

Período: 28/01 a 06/02/2025
Dias 28 e 29/01, mais nuvens e chu-

va ocasional no Litoral Norte do estado, 
devido à circulação marítima, e panca-
das de chuva de verão (isoladas e pas-
sageiras) especialmente no oeste, asso-
ciadas ao calor e umidade. Nos últimos 
dias do mês de janeiro, maior condição 
de chuva e temporais à tarde, por pas-
sagem de frente fria. Primeiros dias de 
fevereiro com chuva frequente em SC, 
acumulando maiores volumes no perí-
odo, ocorrendo na forma de pancadas 
com temporais isolados, especialmente 
na tarde e noite, devido ao calor, áreas 
de baixa pressão e maior aporte de umi-
dade proveniente do norte do país. Até o 
dia 4, chuva mais persistente no Litoral 
Norte. Depois, chuva melhor distribuída 
no estado, por passagem de uma frente 
fria no Sul do Brasil.

Fonte: Laura Rodrigues - Meteoro-
logista (Epagri/Ciram)

Sigatoka amarela pode reduzir 
substancialmente produtividade de 

bananais (Foto: Aires Mariga / Epagri)

Alertas indicam necessidade ou não de 
aplicar fungicida

Aplicativo da Epagri 
apoia bananicultores do 
Sul catarinense no con-

trole da sigatoka amarela
A Epagri disponibilizou para download 
gratuito no Google Play o aplicativo 
SigBanana

É só para celulares com o sistema 
operacional Android. Para baixar é 
simples, acesse https://play.google.
com/store/apps e peça pelo aplicativo 
SigBanana. 

A ferramenta foi desenvolvida para 
auxiliar no manejo da sigatoka amarela 
da bananeira, com base em variáveis 
climáticas. 

A sigatoka amarela é uma doença 
prevalente no Sul de Santa Catarina, 
que, se não controlada, pode reduzir 
signifi cativamente a produtividade de 
bananais, bem como comprometer a 
qualidade dos frutos. O manejo químico 
é o principal método de controle da 
doença, mas, caso não seja realizado 
com critério, pode não ser efi caz, 
resultando em riscos ambientais e 
prejuízos fi nanceiros. 

Para auxiliar o agricultor neste manejo 
químico, o SigBanana usa medições de 
temperatura do ar e molhamento foliar 
feitas por estações meteorológicas, 
para indicar se o ambiente está ou 
não favorável ao desenvolvimento da 
doença. O usuário insere no aplicativo a 
data desejada e a estação meteorológica 
mais próxima de seu pomar e a 
ferramenta emite um alerta sobre a 
necessidade de aplicar ou não fungicida. 

Como usar
O usuário vai poder escolher entre 
uma das sete estações meteorológicas 
disponíveis no aplicativo. Os 
equipamentos integram a rede de 
monitoramento ambiental gerenciada 
pela Epagri/Ciram e medem e enviam 
as variáveis ambientais de forma 
automática, sem intervenção humana. 
Antes de entrar no banco de dados 
da instituição, em Florianópolis, 
as variáveis são qualifi cadas pelos 
computadores, o que garante sua 
qualidade quando são utilizadas no 
aplicativo. 

O aplicativo foi desenvolvido 
por pesquisadores das Estações 
Experimentais da Epagri em Urussanga 
e Itajaí, com apoio do setor de 
tecnologia da informação da Epagri/
Ciram e fi nanciamento da Fapesc. 
Estes profi ssionais preparam um folder 
– que pode ser baixado no site da 

Epagri – que explica o passo a passo 
do uso da ferramenta. Dúvidas podem 
ser sanadas com o pesquisador Mauro 
Ferreira Bonfi m Junior, pelo e-mail 
maurojunior@epagri.sc.gov.br. 

Banana em SC
Santa Catarina é o quarto maior 
produtor e o maior exportador de 
banana do Brasil. Cerca de 4 mil 
famílias agricultoras catarinenses têm a 
bananicultura como principal atividade 
econômica. 
Segundo dados da Epagri/Cepa, 
publicados no Observatório Agro 
Catarinense, Santa Catarina deve 
produzir 763.589t de banana na safra 
2024/25. O Litoral Sul é a segunda 
maior região produtora do Estado, com 
uma produção estimada de 126.292t na 
safra 2024/25.  

Prefeitura de Corupá no-
tifi ca a Rumo sobre mato 
às margens da ferrovia

A Prefeitura de Corupá notifi cou 
ofi cialmente a concessionária Rumo, 
devido ao mato que tem tomado conta 
das margens dos trilhos no trecho 
urbano do município. 

De acordo com o secretário de 
Agricultura, Meio Ambiente e Defesa 
Civil – (SEMAMDEC), Lucas 
Trevisan, a situação tem afetado 
diretamente a imagem do município e 
traz preocupações para a segurança da 
população. "Além de uma impressão 
ruim, o mato alto favorece a criação 
de roedores e animais peçonhentos, 
causando perigo à comunidade".

Conforme a notifi cação da Prefeitura, 
a Rumo tem um prazo de 20 dias para 
apresentar uma solução para o problema, 
ou novas ações poderão ser avaliadas 
para garantir a resolução da questão.

Com informações da Diretoria de 
Comunicação da Prefeitura de Corupá
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Esportes

Jaraguá enfrenta time da 
LNF nas quartas do Tor-
neio de Verão de Indaial

Foz Cataratas será o adversário do time 
100% até aqui na competição

Único time a fechar a primeira fase do 
Torneio de Verão de Indaial com 100% 
de aproveitamento, o Jaraguá, que de-
fende as cores do Cachorrões, conheceu 
o adversário das quartas de � nal após o 
� m da etapa de grupos.

Será o Fercical, representado pelo elen-
co do Foz Cataratas, em confronto que 
acontece já na segunda-feira (27), às 
19h30, no ginásio Sérgio Luiz Petters. 
No mesmo dia, o Timbó/Santo André 
encara o Quiosque do Sid, às 21h.

Já na terça-feira (28), se enfrentam Be-
nedito Novo x Treze Tilias e União Si-
nistra x Barbearia Becker. A competição 
termina na próxima semana, sendo que 
as semi� nais ocorrem nos dias 29 e 30 
de janeiro, enquanto a � nal está marcada 
para 1º de fevereiro.

O Umuarama, em parceria com o Ma-
riotão, era outra equipe da Liga Nacional 
presente no campeonato, mas acabou � -
cando na fase classi� catória, assim como 
o Vasco, que joga o Brasileiro da CBFS, e 
o Pouso Futsal, atual campeão catarinen-
se da Série Prata.

Em 2024, o Jaraguá representou a equipe 
de Timbó e foi campeão ao vencer uma 
decisão emocionante contra o Mariotão, 
representado na época pelo elenco do 
Atlântico Erechim.

Fonte: LNF – por Lucas Pavin - Foto: 
Paulo Sauer

Sócio-Torcedor de 2025
Ainda não é sócio e quer ser o 
nosso sexto jogador na temporada? 
Então se liga, que os planos de 
2025 estão à venda!
Você já pode se tornar o sexto jogador 
do Jaraguá Futsal! Esses são os planos 
do Sócio-Torcedor 2025, tá no precinho 
e do jeito que todo mundo gosta. 

 • Confi ra os detalhes na 
imagem e faça sua compra diretamente 
na secretaria do clube, anexa à Arena 
Jaraguá, em horário comercial, ou pelo 
WhatsApp (47) 98830-3417!
 • Aos sócios de 2024, as 
renovações também seguem abertas!
 • Sócio Kids é a grande 
novidade do ano. Crianças até 12 anos 
tem valor mais acessível e podem ter 
cadeira reservada! 

Não perca tempo e venha fazer parte da 
torcida mais apaixonada do Brasil! 

Qualquer dúvida entrar em contato pelo 
WhatsApp (47) 98830-3417

Vamos juntos em busca de mais uma 
temporada gloriosa! 

Com gols de cabeça, São 
Paulo vira sobre o Corin-
thians e ganha o penta da 

Copinha
Neste sábado, aniversário de 471 anos da 
capital paulista, São Paulo e Corinthians 
decidiram a Copinha, no Mercado Livre 

Catarinense Fort Ataca-
dista-2025 chega a sua 

quarta rodada mostrando 
equilíbrio entre as equi-

pes
Neste início do Catarinão/2025 o 
equilíbrio esteve presente. O refl exo 
disso pode ser conferido na tabela 
de classifi cação que segue com as 
equipes próximas, brigando por 
posições ponto a ponto.

Veja os resultados das partidas nas 
quatro rodadas disputadas, e as 

Arena Pacaembu. De virada, o Tricolor, 
que completou 95 anos neste sábado, 
venceu por 3 a 2, com gols de Paulinho 
(dois) e Andrade. Enquanto Denner e 
Gui Negão marcaram para o Timão.

Assim, o São Paulo conquistou seu 
quinto título da Copinha (1993, 2000, 
2010, 2019 e 2025) e subiu para a 
segunda posição no ranking de maiores 
campeões, ao lado de Fluminense 
e Internacional. Por outro lado, o 
Corinthians, que era o atual campeão, 
fi cou com o vice-campeonato pela 
oitava vez em sua história.

O São Paulo começou melhor na partida 
e tentou criar as melhores oportunidades, 
mas viu o Corinthians marcar duas 
vezes. Somente nos acréscimos, 
Paulinho conseguiu o primeiro do São 
Paulo na fi nal, aos 46 minutos.

Na etapa fi nal, o Tricolor foi para cima 
em busca do empate e tomou conta 
das ações ofensivas da partida. Aos 16 
minutos, Andrade deixou tudo igual no 
placar.

Quatro minutos depois, Maik viu o 
avanço de Paulinho na grande área e 
encaixou um belo lançamento. Sozinho, 
o atacante cabeceou no cantinho, sem 
chances para o goleiro, e virou o jogo 
para o São Paulo, aos 20.

O Corinthians tentou pressionar 
nos minutos fi nais, mas o São 
Paulo se defendeu bem e garantiu o 
pentacampeonato.

partidas programadas para a rodada 
deste meio de semana.

1ª Rodada
Joinville 0 x 0 Figueirense
Concórdia 0 x 0 Barra
Caravaggio 1 x 1 Chapecoense
Marcílio Dias 0 x 0 Brusque
Avaí 1 x 0 Santa Catarina
Hercílio Luz x Criciúma (19/02/2025)

2ª Rodada
Brusque 0 x 0 Avaí
Fiqueirense 1 x 1 Hercílio Luz
Chapecoense 1 x 0 Marcílio Dias
Criciúma 2 x 0 Concórdia
Santa Catarina 3 x 1 Caravaggio
Barra 0 x 0 Joinville

3ª Rodada
Joinville 2 x 1 Concórdia
Caravaggio 0 x 0 Avaí
Brusque 1 x 2 Chapecoense
Figueirense 2 x 3 Criciúma
Barra 2 x 2 Santa Catarina
Marcílio Dias 1 x 0 Hercílio Luz

4ª Rodada
Avaí 0 x 1 Figueirense
Joinville 1 x 1 Brusque
Hercílio Luz 0 x 1 Santa Catarina
Marcílio Dias 1 x 1 Caravaggio
Concórdia 2 x 1 Chapecoense
Criciúma 1 x 1 Barra

5ª Rodada
29/01 – 19h:30 – Barra x Hercílio 
Luz
29/01 – 20h – Figueirense x 
Concórdia; Brusque x Caravaggio; 
29/01 – 20h:30 – Chapecoense x 
Avaí;
29/01 – 21h – Criciúma x Joinville; 
30/01 – 20h – Santa Catarina x 
Marcílio Dias; 

Fonte: Federação Catarinense de 
Futebol

Classifi cação
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Quando o Assunto é Cultura

Um dia a estrada termina

A louça � ca na pia, a televisão � ca li-
gada, o livro � ca aberto numa página 
que nunca mais será virada.

A estrada acabou.

Roupas no armário, lençóis dobra-
dos, casa limpa, toalha na cama, mó-
veis no mesmo lugar.

A estrada acabou.

Chinelos na entrada da porta, mesa 
posta, café frio na xícara, retrato em-
poeirado, lista na geladeira.

A estrada acabou.

Aqueles que magoei continuarão a 
andar e talvez não se lembrem mais 
de mim.

Estrada, minha estrada, termina.

E novas primaveras virão, novos bro-
tos surgirão e as estações continua-
rão mudando, sem mim.

E vai ter partidas e chegadas, encon-
tros e despedidas, novos amores, no-
vos amigos e reconstruções. A vida 
vai continuar sem mim.

E hoje, enquanto eu puder respirar, 
minha oração mais linda é: se eu não 
levar nada daqui, que eu possa dei-
xar lindas lembranças no coração das 
pessoas.

(Eunice Ramos)

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Frases da Semana

Último dia de FEMUSC 
teve 12 horas de apresen-
tações ininterruptas de 

música clássica
Principais concertos e óperas da 
20ª edição, incluindo Madama 
Butterfl y, serão transmitidos ao vivo 
pelo canal de YouTube do festival

O  FEMUSC, Festival Internacional 
de Música de Santa Catarina, chegou 
ao seu último dia de apresentações 
com uma programação intensa e 
diversifi cada. Antes do encerramento 
ofi cial neste fi m de semana, o público 
assistiu nesta sexta-feira (24) a 
apresentação da ópera Madama 
Butterfl y, um dos destaques do 
evento, com transmissão ao vivo, no 
YouTube do festival (youtube.com/
femuscofi cial).

Já no sábado (25), houve maratona 
musical contínua com 12 horas 
ininterruptas de música clássica, 
das 10h às 22h, com experiências 
únicas para todas as idades. Todas as 

apresentações ocorreram na SCAR, 
principal, palco do evento, na região 
central de Jaraguá do Sul-SC.

Destaques da programação de 
sábado

Concerto infantil com a 
Orquestra OSNI

Pela manhã, crianças e suas 
famílias puderam embarcar na  
viagem musical pelo espaço com 
a OSNI – Orquestra Sinfônica 
Não Identifi cada, conduzida por 
um maestro argentino vestido de 
astronauta que viaja pelo espaço em 
busca do sentido da música e encontra 
Beethoven. Logo após, aconteceu 
a apresentação das crianças do 
FEMUSCKINHO, que aprenderam 
música ao longo das duas semanas 
de festival. Com transmissão ao vivo 
pelo YouTube. 

A História de um Soldado, de Igor 
Stravinsky

No mesmo horário, os adultos assistiram 
a uma interpretação teatralizada desta 
obra icônica, que fala da história de 
um soldado convencido a vender seu 
violino, símbolo da própria alma, 
ao diabo. A narrativa foi composta 
em 1918, durante a Primeira Guerra 
Mundial.

Apresentações ao longo do dia
Violões, pianos e outros instrumentos 
ganharam espaço no festival com 
diversas apresentações ao longo do 
dia, culminando no Concerto de 
Encerramento, que contou com obras de 
Schumann, Strauss e um solo especial 
de Assum Preto, de Luiz Gonzaga, 
na guitarra. O concerto também teve 
transmissão ao vivo. 

Programação FEMUSC 2025
A programação completa e as 
fotos desta edição do festival estão 
disponíveis no site ofi cial:  www.
femusc.com.br.

Sobre o FEMUSC
Por meio da Lei de Incentivo à Cultura 
(Lei Rouanet), Ministério da Cultura e 
Governo Federal, o FEMUSC conta com 
o patrocínio das empresas WEG, Rede 
Itaú, Grupo Elian, BTG Pactual, Duas 
Rodas, Martinelli Advogados e Zanotti, 
e o apoio das empresas Agricopel, 
Auto Elite, Urbano Alimentos, WPA, 
Unisociesc e IFSC Santa Catarina – 
Campus Jaraguá do Sul – Centro – Santa 
Catarina. O FEMUSC é uma realização 
da SCAR – Centro Cultural, Instituto 
FEMUSC e Prefeitura de Jaraguá do 
Sul.

“ILUMINA” Workshop 
de Criatividade com 
Alessandra Piazera

Após sua passagem pelo instituto de 
design e arte Domaine de Boisbuchet, 
na França, a artista e designer, 
Alessandra Piazera desenvolveu este 
workshop, com a intenção de trazer 
mais criatividade para o dia a dia das 
pessoas.

A ideia é proporcionar que elas 
vivenciem e explorem a criatividade 
através das sombras, em um momento 
de muito contato com a realidade e a 
imaginação.

A ofi cina não tem restrição de idade e 
pode ser feita por adultos e crianças.

Não deixe de participar!

Serviço
 • “ILUMINA” Workshop de 
Criatividade
 • Datas e horários disponíveis: 
30/01 às 19h e 31/01 às 19h
 • Local: SCAR
 • Vagas limitadas.
 • Valor da inscrição: R$ 40
 • Onde se inscrever: bilheteria 
da SCAR

Prepare-se para se emocionar 
com uma das histórias mais 
encantadoras do teatro musical! Em 
breve, mais informações. Aguarde.
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Cantinho da Literatura
Cora Weylin não é uma adolescen-

te normal, já que entre suas matérias 
escolares estão Alquimia e Preparo de 
Poções. Além de ter que lidar com a sua 
magia que ainda está fl orescendo, todo 
mundo fofoca sobre ela e o seu seleto 
grupinho de amigos chamado de "Elite", 
simplesmente porque protegidos pelos 
sobrenomes, eles fazem o que quiserem 
sem se importar com nada ou ninguém. 
Mas o delicado equilíbrio é destruído 
quando um dos amigos de Cora, que é o 
montador de dragões mais gostoso, po-
pular e sem vergonha da escola, decide 
começar a prestar mais atenção nela e 
percebe que por trás da máscara de prin-
cesinha do colégio, ela esconde cicatri-
zes profundas e segredos sombrios até 
de si mesma. Pra provar quem é o me-
lhor, eles não vão medir as consequên-
cias de manipular todo mundo ao redor 
em suas provocações e apostas, usando 
sexo pra levar um ao outro ao limite. Ela 
não é a garota perfeita. E ele não é o tipo 
de garoto que você apresentaria pra mãe, 
mas Cora vai descobrir que ela gosta 
de ter o olhar do badboy em seu corpo 
tanto quanto ela gosta da adrenalina do 
perigo, do ciúmes possessivo e dos jo-
guinhos e disputas entre eles. Fofocas, 
magia adolescente, palavrões e dark 
romance adulto. Isso é o que você vai 
encontrar nessa saga que originalmente 
era uma fanfi c com mais 2 milhões de 
leituras e 16 milhões de visualizações na 
hashtag #universofawley.

Concebido especialmente para 
aqueles que “têm todos os sonhos do 
mundo”, Plural como o universo – Fer-
nando Pessoa fala com adolescentes 
reúne os versos mais emblemáticos do 
poeta e trechos do Livro do desassosse-
go, sua obra-prima. Com ilustrações ori-
ginais, coloridas e feitas à mão, e fotos 
históricas que nos apresentam intima-
mente o autor, cada página deste livro é 
uma visita ao universo multifacetado de 
Fernando Pessoa e de seus heterônimos. 
Texto e imagem se complementam para 
dar início a uma viagem na qual basta 
existir, e na qual navegar é preciso. Seja 
para jovens leitores que ainda não se 
renderam à poesia, seja para aqueles que 
já se aventuraram nas estrofes, métricas 
e rimas, Plural como o universo é a lei-
tura perfeita para uma jornada na com-
panhia daquele que foi um dos maiores 
autores da língua portuguesa.

Vivemos dias em que a fé cristã 
tem crescido e se espalhado grandemen-
te. Mas temos que reconhecer que esse 
avanço tem acontecido a uma velocida-
de muito maior do que a capacidade de a 
igreja amadurecer. Com isso, a maneira 
de deus agir nem sempre corresponde às 
nossas expectativas. Mesmo imaturos, 
imaginamos que podemos entender a 
maneira como deus determina sua von-
tade. Tentamos encontrar respostas para 
tudo, como se nosso raciocínio limitado 
pudesse esquadrinhar a mente do senhor. 
Se algo acontece com alguém, sabemos 
por que; se deixa de acontecer, também 
temos a resposta. Ao escrever sobre o 
agir invisível de deus, o autor demonstra 
que as nossas explicações sobre a vida 
estão longe de serem completas. Lem-
bra-nos ainda de que o nosso alvo de-
veria ser buscar em deus uma dimensão 
mais profunda de revelação da sua pala-
vra. Precisamos confi ar na soberania de 
deus e aceitar o fato de que nem sempre 
teremos todas as respostas, mas sempre 
poderemos caminhar na certeza de que 
ele tem o melhor para nós, quer compre-
endamos, quer não.

As vozes pertencem às coisas em sua 
casa um tênis, um ornamento de Natal 
quebrado, uma folha de alface murcha. 
Embora Benny não entenda o que essas 
coisas estão dizendo, ele pode sentir o 
tom emocional delas; algumas são agra-
dáveis, um leve zumbido ou murmúrio, 
mas outras são sarcásticas, irritadas e 
cheias de dor. Quando sua mãe desen-
volve um problema de acumulação, as 
vozes � cam mais clamorosas.
No início, Benny tenta ignorá-las, mas 
logo as vozes o seguem para fora de 
casa, para a rua e na escola, levando-o � -
nalmente a buscar refúgio no silêncio de 
uma grande biblioteca pública, onde os 
objetos são bem-comportados e sabem 
falar em sussurros. Lá, ele se apaixona 
por uma hipnotizante artista de rua com 
um furão presunçoso, que usa a biblio-
teca como seu espaço de performance. 
Ele conhece um poeta-� lósofo sem-teto, 
que o encoraja a fazer perguntas impor-
tantes e encontrar sua própria voz entre 
tantas.
E ele conhece seu próprio Livro uma 
coisa que fala que narra a vida de Benny 
e o ensina a ouvir as coisas que realmen-
te importam.
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Turismo e Viagens

Nova campanha do pro-
grama Asas para Todos 

promove segurança e res-
peito nos aeroportos

“Embarque numa Boa”, desenvolvida 
pelo Ministério do Turismo em parceria 
com outros órgãos do governo federal, 
busca transformar a aviação civil 
brasileira por meio da educação

O Ministério do Turismo, em parceria 
com a Agência Nacional de Aviação Civil 
(ANAC) e os ministérios de Portos e 
Aeroportos, das Mulheres, da Igualdade 
Racial e dos Direitos Humanos e da 
Cidadania, lançou recentemente a nova 
campanha do programa Asas para Todos, 
intitulada “Embarque Numa Boa”.

O objetivo da ação é educar os 
passageiros do transporte aéreo quanto 
aos procedimentos de segurança durante 
inspeções em aeroportos, cultivando o 
respeito à diversidade e à dignidade de 
todos os envolvidos. A iniciativa busca 
garantir um ambiente seguro e acolhedor 
nos terminais do país.

A campanha destaca a importância 
de seguir orientações dos Agentes de 
Proteção da Aviação Civil (APAC) e 
compreender os direitos e deveres de 
cada passageiro.

Os procedimentos de inspeção, 
regulamentados pela Resolução da 
ANAC nº 515 de 2019, incluem técnicas 
para identifi car objetos que possam 
comprometer a segurança e evitar 
situações como o sequestro de aeronaves 
e a manutenção de reféns a bordo.

Mais informações podem ser acessadas 
no site da ANAC em https://www.gov.
br/anac 

Turismo inclusivo
O Ministério do Turismo disponibiliza 
uma série de cartilhas com orientações 
para o adequado atendimento a turistas 
LGBTQIA+, idosos e com defi ciência 
ou mobilidade reduzida.

As publicações, disponíveis de 
forma online, trazem, por exemplo, 
conceitos básicos sobre acessibilidade, 
esclarecimentos a respeito de 
discriminação, capacitismo, identidade 
de gênero e orientação sexual, entre 
outras informações.

Fonte: AsCom MTur – por Cacau Bispo

FITUR 2025: Com turis-
mo em alta, Brasil será o 
grande protagonista da 

feira
Evento será a oportunidade do Brasil 
apresentar ao mundo sua força como 
destino turístico internacional, além de 
buscar investimentos estratégicos para 
o setor no país

A partir desta quarta-feira (22), Madri, 
na Espanha, será palco da Feira 
Internacional de Turismo (FITUR), um 
dos maiores eventos globais do setor, 
que dá a largada para o calendário 
internacional do turismo. O destaque 
deste ano é o Brasil, que será o país 
homenageado desta edição. A feira 
reunirá 156 países, 884 expositores 
e mais de 9,5 mil empresas, com um 
público estimado em 250 mil pessoas 
entre profi ssionais e visitantes.

"Neste ano importante para o Brasil, 
quando seremos sede do BRICS e da 
COP30, iniciamos com uma excelente 
oportunidade de apresentar ao mundo 
a força do Brasil como destino 
turístico internacional e também atrair 
investimentos estratégicos para o setor 
no país", ressalta o ministro do Turismo, 
Celso Sabino.

A diversidade brasileira, com seis 
biomas, 23 patrimônios reconhecidos 
pela UNESCO, a rica gastronomia, 
além das centenas de belezas naturais 
espalhadas de Norte a Sul, serão o 
centro das atenções. Em um espaço de 
308 m², o estande brasileiro abrigará 
37 coexpositores, de diferentes estados, 
que levarão ao público os encantos e 
oportunidades do turismo nacional.

O evento também será uma oportunidade 
de consolidar a imagem brasileira como 
uma das economias mais dinâmicas 
do mundo e o segundo destino 
mais procurado para investimentos 
estrangeiros diretos. 

Agenda
O Brasil terá uma programação intensa 
na FITUR. No primeiro dia do evento, 
na quarta-feira (22.01), foi realizada 
a abertura ofi cial, com visitação aos 
estandes, com previsão da participação 
do Rei da Espanha, Felipe VI.

Na quinta-feira (23), entre os destaques 
aconteceu o lançamento do Guia 

“Tourism Doing Business: Investindo 
no Brasil”, que apresenta oportunidades 
de investimento no país. Na mesma data, 
o ministro do Turismo, Celso Sabino, 
tomou posse na presidência do Conselho 
Executivo da ONU Turismo. Ainda no 
mesmo dia, foi realizado o Seminário 
de Investimento Turístico na América 
Latina e Caribe.

No penúltimo dia do evento (24), 
o estande Brasil será palco para 
atendimentos bilaterais com diferentes 
países, em busca de novas oportunidades 
para promoção turística nacional.

Sustentabilidade
O compromisso com a sustentabilidade, 
também será a marca do Brasil na 
FITUR, promovendo práticas alinhadas 
com os Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS). Considerando o 
turismo como um motor de inclusão e 
progresso sustentável, o país irá reforçar 
a sua marca sobre o tema, em especial 
no ano que a COP30 será realizada em 
Belém, no Pará, porta de entrada para 
Floresta Amazônica.

Fonte: AsCom MTur - por Fábio 
Marques - Foto: Paula Rosa

Festa Pomerana: cultura, 
gastronomia e tradição

Reunindo costumes típicos germânicos, 
começou, no dia 15 de janeiro, a 40ª 
Festa Pomerana. A festa mais alemã do 
Brasil acontece no Parque Municipal de 
Eventos de Pomerode e vai até o dia 26 de 
janeiro. Assim, para celebrar a abertura 
da 40ª Festa Pomerana, estiveram 
presentes o Governador Jorginho Mello, 
a Secretária do Turismo, Catiane Seif, 
entre outras autoridades. 

Com sua primeira edição em 1984, 
a Festa Pomerana celebra os hábitos 
germânicos dos antepassados, como 
música, danças, comidas e muita 
cerveja! Durante o evento, a cidade ainda 
comemorou, no dia 21, o aniversário de 
66 anos de emancipação do município. 
Ainda, a 40ª Festa Pomerana terá uma 
novidade: o pavilhão Pommernplatz, 
destinado ao festival gastronômico. 

A Secretária do Turismo exaltou a 
importância da Festa Pomerana para 
o setor. “Pomerode é um exemplo de 

cidade que consegue unir tradição e 
modernidade. Dessa maneira, além de 
preservar sua cultura, ainda oferece uma 
estrutura impecável, mostrando como 
está preparada para atender os visitantes 
com hospitalidade e qualidade. Que 
esta edição fortaleça ainda mais o 
turismo em Santa Catarina e celebrando 
a riqueza cultural da cidade mais alemã 
do Brasil”, completou Catiane Seif. 

Para aproveitar o evento, é necessário 
adquirir os ingressos, disponibilizados 
na entrada da festa. De segundas 
a quintas, a entrada é gratuita para 
moradores de Pomerode e para 
visitantes o valor é de R$15. Nas sextas 
e nos sábados, o acesso tem custo de 
R$25. Aqueles que forem com traje 
típico têm entrada grátis. 

Fonte: SeTur-SC – por Bárbara Justi

Santa Catarina tem cres-
cimento de 71% no nú-

mero de turistas interna-
cionais em 2024

De acordo com dados do Ministério 
do Turismo, Santa Catarina teve um 
aumento expressivo de 71,7% no 
número de turistas internacionais 
durante 2024. Assim, o estado 
catarinense foi o segundo com o 
maior crescimento, atrás apenas 
de Roraima (97%). Segundo o 
levantamento, Santa Catarina 
recebeu mais de 495 mil estrangeiros 
em 2024, sendo o quarto estado do 
Brasil com mais turistas de outro 
país. 

Segundo a Secretária em exercício 
do Turismo, Catiane Seif, esses 
números resultam de um intenso 
trabalho e planejamento em fortalecer 
a imagem de Santa Catarina fora do 
Brasil, e demonstram a busca de 
Santa Catarina em se tornar um local 
de excelência para turistas tanto do 
Brasil como de outros países.

Fonte: SeTur-SC – por Bárbara Justi
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“Uma das nossas bandeiras foi a prorrogação da desoneração da folha de 
pagamento para os municípios”

No próximo dia 31, a Federação de 
Consórcios, Associações de Municí-
pios e Municípios de Santa Catari-
na (Fecam), elegerá um novo presi-
dente para a gestão 2025-2026.
A Coluna conversou com Kleber 
Wan-Dall, atual presidente da enti-
dade sobre seu trabalho a frente da 
Fecam, os projetos desenvolvidos e 
os desa� os da gestão.

Confi ra:

Kleber Wan-Dall, presidente da Fecam -  
Foto: Assessoria de Comunicação

Pelo Estado - O senhor “dividiu” sua 
gestão com o então prefeito de Balneá-
rio Camboriú, Fabrício Oliveira. Vocês 
estiveram alinhados durante este ano? 
Quais bandeiras vocês compartilha-
vam?
Kleber Wan-Dall - Durante os primei-
ros seis meses, fui vice-presidente e me 
comportei como tal. A partir do dia 31 
de janeiro até 31 de julho, quando assu-
mi a presidência, procurei dar sequência 
a uma série de ações de trabalhos que 
iniciamos juntos. São ações que a Fecam 
já costumeiramente faz, de apoio aos 
municípios e procuramos fortalecer esse 
trabalho. 
Uma das questões que eu sempre procu-
rei defender, tanto quando fui presidente 
da Associação Regional de Municípios 
da região de Blumenau, como agora na 
Fecam, e mesmo no dia a dia da gestão 
pública como prefeito, é de a gente fazer 
um trabalho mais orientativo, no senti-
do de preparar os secretários municipais 
com os cuidados e a atenção necessária 
para respeitar legislação, principalmen-
te na hora de contratualizar, de fazer 
uma licitação e tudo mais. Esse trabalho 
a gente conseguiu aprimorar com uma 
série de contatos junto ao Tribunal de 
Contas, Tribunal de Justiça e Ministério 

Público. Também com o TRE,  tanto que 
estão sendo encaminhados com cada 
uma dessas instituições um acordo de 
cooperação técnica, que ao longo do ano 
de 2025 deve se con� rmar. Então, acre-
dito que esta é uma importante função 
da Fecam, que além de todo o suporte 
que a gente dá, do ponto de vista jurí-
dico e administrativo, principalmente 
para as prefeituras de cidades menores, 
que não tem um corpo técnico efetivo e 
adequado para orientar.

Pelo Estado - Quais as principais de-
mandas municipais que foram defendi-
das a nível estadual e nacional durante 
sua gestão?
Kleber Wan-Dall - Uma das bandeiras 
que foi bastante trabalhada esse ano, 
sendo uma conquista nossa com o apoio 
da CNM (Confederação Nacional de 
Municípios) foi a da prorrogação da de-
soneração da folha de pagamento para 
os municípios. Uma ação importantís-
sima, por meio da qual conseguimos 
evitar que municípios de Santa Catarina 
e Brasil afora precisassem desembol-
sar recursos para o pagamento desses 
impostos. Então, foi uma bandeira im-
portante que nós defendemos e que deu 
resultado.

Pelo Estado - Como o senhor avalia o 
relacionamento da Federação com o 
Governo do Estado neste último ano?
Kleber Wan-Dall - O relacionamento 
com o Governo do Estado, bem como 
as demais instituições, como Assem-
bleia Legislativa, os tribunais de Contas. 
Tribunal de Justiça e Ministério Público 
tem sido extremamente importantes. Eu 
sempre utilizei a ferramenta do diálogo, 
da conversa e do bom senso para que a 
gente pudesse construir e avançar em 
temas que são importantes, então tive-
mos uma série de audiência e reuniões 
ao longo do ano de 2024 com secretá-
rios municipais e do Governo do Es-
tado. Principalmente, no � nal do ano, 
com a questão da regionalização e do 
esgotamento sanitário. Tivemos reunião 
com o secretário da casa civil Marcelo 
Mendes, tivemos reuniões na Assem-
bleia Legislativa com o presidente Mau-
ro de Nadal e com o deputado Camilo 
Martins, que é o relator desse projeto, 
então eu aponto esta relação como ex-
tremamente importante e respeitosa e 
que busca atender aquelas demandas 
que são necessárias para os municípios 
aqui de Santa Catarina.

Pelo Estado - E como o senhor avalia 
este período que � cou à frente da Fe-
cam?
Kleber Wan-Dall - Nesses seis meses, 
conseguimos dar sequência e fortalecer 
uma série de ações que são importantes. 
Iniciamos um trabalho de diagnóstico e 
planejamento estratégico da instituição 
Fecam de curto, médio e longo prazo. 
Este é um trabalho que nós iniciamos e 
que evidentemente vai ter continuidade 
agora no ano de 2025 com a próxima 
diretoria. Entendo que é extremamente 
importante fortalecermos toda a parte 
de comunicação interna da Federação 
com os prefeitos e secretários munici-
pais, quanto a comunicação externa, 
com os órgãos de imprensa do estado 
de Santa Catarina. Tudo isso tem dado a 
Fecam uma visibilidade importante. Nós 
também realizamos o Comac, que foi 
considerado um dos maiores os últimos 
anos, e destaco também uma ação extre-
mamente importante que a gente fez em 
parceria com Tribunal de Contas que foi 
o Fórum de Governança Municipal, no 
qual tivemos a oportunidade de reunir 
os prefeitos eleitos de primeiro mandato 
e passar uma série de informações que 
são necessárias na hora da transição de 
governo, no início de mandato, bem 
como durante todo o mandato. Então, 
posso dizer que realizamos uma série 
de ações que são importantes e que, sem 
dúvida alguma, fortaleceram a marca e a 
presença é da Fecam na defesa dos mu-
nicípios de Santa Catarina.

Pelo Estado - Quais o senhor considera 
que foram seus principais desa� os?
Kleber Wan-Dall - Os desa� os são sem-
pre imensos quando a gente fala de Ges-
tão Pública Municipal e, principalmen-
te, de uma entidade que congrega os 295 
municípios de Santa Catarina. Um desa-
� o é de tempo, de agenda para conciliar 
essas ações. Tem também o desa� o da 
legislação que muda a toda hora, a todo 
momento, dos entendimentos dos pré-
-julgados, jurisprudência dos tribunais 
que acabam trazendo sempre novidades 
no dia a dia da gestão pública. E o desa� o 
de manter sempre um diálogo constante, 
frequente e transparente com o Governo 
do Estado, com a Assembleia Legislativa, 
com o Congresso Nacional e com os ór-
gãos de justiça e de controle. Mas são de-
sa� os que eu procurei sempre encarar de 
uma forma positiva, construindo uma 
relação importante para fazer a defesa 
dos municípios aqui de Santa Catarina.

Pelo Estado - E as principais ações?
Kleber Wan-Dall - As principais 
ações, além das que eu já comentei, 
foi a participação no Comac, a rea-
lização do planejamento estratégico 
e do fortalecimento da nossa comu-
nicação junto às instituições, procu-
rando o Tribunal de Contas Tribunal 
de Justiça ministério público e Tri-
bunal Regional Eleitoral procurando 
sempre nos antecipar nas questões da 
atuação desses desses órgãos, procu-
rando fazer um trabalho mais orien-
tativo, preventivo com os prefeitos e 
com os secretários municipais, bus-
cando esclarecer dúvidas e colocan-
do os limites dentro do que pode e do 
que não pode ser feito no dia a dia de 
uma gestão pública Municipal. En-
tão, entendo que essa é uma impor-
tante conquista que nós conseguimos 
ao longo do nosso mandato. São seis 
meses na Fecam e tenho certeza que 
a próxima diretoria haverá de dar 
continuidade nesse trabalho.

Pelo Estado - Como foi conciliar a ges-
tão da cidade de Gaspar com a da Fe-
cam?
Kleber Wan-Dall - Foi um grande de-
sa� o conciliar a agenda de Prefeito 
Municipal com a de presidente da 
Fecam. Procurei fazer uma “ginásti-
ca” grande para conseguir cumprir 
os meus compromissos tanto como 
prefeito de Gaspar quanto como pre-
sidente da Fecam e conseguir estabe-
lecer, com o apoio das nossas equi-
pes, um trabalho a contento nos dois 
cargos.

Pelo Estado - Quais os planos agora que 
o senhor deixa a presidência?
Kleber Wan-Dall - Olha uma vez en-
cerrado o mandato de prefeito aqui 
de Gaspar, bem como do presidente 
da Fecam, o objetivo do ponto de vis-
ta político é de construir uma candi-
datura de deputado estadual no pró-
ximo ano de 2026.


